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Ladrones de gente pobre

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Contrario a lo que se cree, la sociedad judía 
considera a la mujer parte fundamental 
del desarrollo familiar y social. El rol que 
desempeñó desde tiempos antiguos es 
admirable. La mujer virtuosa descrita en 
uno de los textos del Antiguo Testamento, 
concretamente, en el libro de Proverbios 
(Capítulo 31 versículo 10 en adelante); 
se puede considerar en la actualidad: “las 
características de las madres modernas.” 
     Una mamá virtuosa en el contexto 
judío implicaba una mujer hábil en las 
cuestiones del hogar, la crianza de los 
hijos, la sana relación con su esposo y el 
esmero en trabajar para obtener recursos 
económicos propios: “Busca lana y lino, y 
con voluntad trabaja con sus manos”. El 
autor del texto añade una característica 
primordial de todo trabajo: el esfuerzo. Dice 
de la mamá virtuosa que: “Es como nave 
de mercader; trae su pan de lejos”. Además 
de trabajar con esmero y dedicación, la 
mamá virtuosa es servicial con los miembros 
de la familia: “Se levanta aun de noche 
y da comida a su familia y ración a sus 
criadas”. Las labores del hogar aunado 
a las actividades de un trabajo fuera de 
casa son demasiado agotadoras, es de 
entender que una mamá así cuente con 
algunas colaboradoras que le ayuden en 
las labores domésticas. Recordemos que 
en ese tiempo (800 aprox. a. de Cristo) no 
existían guarderías, por lo cual, las madres 
judías contrataban personal doméstico 
para apoyarse y no para delegar sus 
responsabilidades, en este caso, la mamá 
virtuosa seguía siendo responsable de 
su casa y se apoyaba en sus auxiliares. 
Así, evitaba el estrés laboral. Dichas 
auxiliares eran escogidas con un perfil 
mínimo de virtud, similar al descrito por 
el texto. Las madres virtuosas no tenían 
dificultad en encontrar auxiliares para la 
ayuda doméstica, era común encontrarlas. 
Solteras jóvenes, viudas y casadas tenían 
las características descritas en el texto. 
La mamá virtuosa era emprendedora en 
los negocios, practicaba la compra-venta, 
principio básico del crecimiento económico: 
“Considera la heredad, y la compra, y planta 
viña del fruto de sus manos”. Además, 
practica hábitos fundamentales para el 
crecimiento empresarial: “Ciñe de fuerza 
sus lomos, y esfuerza sus brazos”. Tenía 
su propia empresa: “Ve que van bien sus 
negocios; su lámpara no se apaga de 
noche”. La última frase se refiere al trabajo 
arduo, no sólo laboraba de día, sino en 
muchas ocasiones también en las noches, 
por eso su lámpara se veía prendida. Su 
esfuerzo, no sólo lo aplicaba para el trabajo 
cotidiano fuera del hogar, sino también 
para las labores domésticas: “Aplica su 
mano al huso, y sus manos a la ruaca”. 
El huso y la ruaca, dos objetos circulares 
y planos usados para trabajar las fibras 
textiles, eran herramientas cotidianas de 
trabajo. La mujer virtuosa las usaba para 
proveer para su familia, para ella misma 
y para los más pobres. La mujer virtuosa 
tenía dinero propio, sin embargo, no era 
egoísta; mucho menos, materialista. 
En otras palabras, además de ser una 
mujer piadosa, era una mamá organizada 
en sus finanzas, sabía administrarse 
adecuadamente. “Alarga su mano al pobre, 

y extiende sus manos al menesteroso”. 
La vida práctica sin complicaciones era 
una característica de la mujer virtuosa. 
Tenía sentido común, sabiduría práctica, 
comprendía perfectamente las problemáticas 
de la vida cotidiana. “No tiene temor de la 
nieve por su familia, porque toda su familia 
está vestida de ropas dobles”. Contaba 
con visión de prevención. Su familia no 
tenía problemas con el clima, existían las 
prendas necesarias según los cambios 
climáticos y, además, en ocasiones, ella 
elaboraba sus propios vestidos. “Ella se 
hace tapices; de lino fino y púrpura es su 
vestido.” El autor del texto vuelve hacer 
énfasis en la capacidad de organización 
financiera: “Hace telas y vende, y da cintas 
al mercader.” Era precavida y se mantenía 
físicamente adecuada y cuidaba su salud: 
“Fuerza y honor son su vestidura; y se ríe 
de lo porvenir.” Otro rasgo fundamental es 
la prudencia: “Abre su boca con sabiduría, 
y la ley de clemencia está en su lengua. 
Considera los caminos de su casa”. Una 
mamá trabajadora, esforzada, organizada 
y amante de toda su familia debe tener, sin 
duda, prudencia al hablar de cualquier tema, 
al cuestionar o hacer sus críticas hacia su 
marido y sus hijos. La mujer virtuosa piensa 
antes de hablar, no habla antes si no sabe 
las consecuencias de sus comentarios, 
tiene muy claro que el inadecuado manejo 
de sus palabras puede originar un sin fin 
de problemas innecesarios. Además, tiene 
un alto sentido de comprensión de los 
demás, cuando se requiere, sus palabras 
consuelan y es bálsamo en momentos de 
angustia. No reclama ni echa en cara los 
errores de los demás sin motivo alguno. 
Su casa siempre está en orden, en parte, 
como ya vimos; por sus auxiliares, y en 
parte por su capacidad de organización. 
“No come el pan de balde. Se levantan 
sus hijos y la llaman bienaventurada; y su 
marido también la alaba: muchas mujeres 
hicieron el bien; más tu sobrepasas a 
todas”. Nuevamente encontramos el 
énfasis en el trabajo, ella no come el pan 
de balde. Tiene el respeto de sus hijos 
y de su marido, y además la exaltan. La 
mamá virtuosa es libre, emprendedora y 
autónoma en las decisiones que tienen 
que ver con las finanzas. Es una mamá 
exitosa en los negocios; pero también 
en la crianza de sus hijos y la relación 
matrimonial. Organiza su tiempo para 
trabajar en los quehaceres domésticos, 
los negocios, para cocer sus propios 
atuendos y para alimentar al menesteroso. 
Duerme poco; sin embargo, descansa 
perfectamente en el día de reposo (para 
los judíos el día obligatorio de descanso 
era los sábados, en ese día no hacían 
ninguna actividad, era para un descanso 
absoluto. Hoy descasamos lo domingos). 
Se agotaba demasiado; pero el reposo 
semanal de un día completo y la ayuda 
que le proporcionaban sus ayudantes 
(criadas), era suficiente para no caer en 
el síndrome de burnout: el síndrome de 
la fatiga extrema. Lo anterior, sin duda, 
son las características de las mamás 
que dejan huella. ¡Feliz mes de la madre¡ 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar y 
Conferencista. Consultas Celular 311 
136 89 86. redescubriendo@hotmail.com

En días pasados, el destacado 
periodista nayarita Oscar González 
Bonilla, subió a  las redes sociales 
fo tograf ías que lo  mostraban 
disfrutando de un fabuloso periplo 
por el estado de San Luis Potosí, y 
este lunes 09 del presente mes de 
mayo, aparecen en el mismo sitio otras 
fotografías en donde el periodista 
da cuenta de cómo los ladrones le 
dejaron su casa de revuelta después 
de hurgar en busca quizá de lo de 
más valor.
Señala el mismo González Bonilla de 
que entre otras cosas también le fue 
sustraída su computadora. Y si bien 
todo lo material es recuperable –a 
veces, no siempre- y por lo regular 
no pesa tanto su pérdida mientras 
no esté de por medio la integridad 
física, sí que es perturbador el que 
le roben a cualquiera documentos 
o como en este caso de don Oscar, 
su máquina computadora en donde 
posiblemente tenía guardado escritos 
y datos de suma importancia para él, 
ya sea para apoyarse en su trabajo 
o tener almacenados sus archivos 
de lo que ha documentado, etcétera.
Es como cuando alguien pierde o le 
roban su cartera y que en la misma 
trae credenciales de uso personal, 
ya sea para identificación, tarjetas 
bancarias, alguna factura, un recibo 
u otro papel de importancia que 
acababa de recibir, en donde lo que 
pesa perder son precisamente estos 
documentos y no tanto el dinero que 
se haya traído en la cartera, obvio que 
de acuerdo a como están las cosas 
de críticas en cuestión económica, 
desde luego que es doloroso perder 
dinero, la cantidad que sea; sin 
embargo, lo más engorroso es que 
desaparezcan credenciales y otra 
clase de documentos que mucha 
gente acostumbra a portar en la 
cartera personal, debido a que por 
ejemplo, si traía la credencial de 
elector, habrá que volver a hacer 
trámite para obtener otra de repuesto, 
si acababa de agenciar el recibo de 
un pago muy importante o si cargaba 
tarjetas de débito o de crédito, aparte 
de correr el riesgo de que vayan a 
hacer más uso de ellas, también habrá 
que acudir a la institución bancaria 
correspondiente para reportar la 
pérdida, etcétera.
Ya tiene tiempo que continuamente 
se reporta en algunos medios que 
manejan la nota policíaca, que se 
han incrementado los robos a casas-
habitación en la capital nayarita, 
sobre todo en las colonias de la 

periferia o barrios más modestos, y 
esto es lo que más llama la atención: 
¿por qué los domicilios de la gente 
menos pudiente son los que más 
les gusta saquear a los rateros? 
Cuando se han reportado robos a 
casas particulares, por lo regular 
son de los que se ubican en colonias 
populares, es muy raro que se informe 
que fue saqueada una casa ubicada 
en alguna zona residencial; claro que 
no están exentas de que pudieran ser 
asaltadas o robadas algunas o todas 
de las cosas que las ocupan, pero 
es muy raro o menos frecuente que 
los robos que suceden en hogares 
de gente de escasos recursos. Se 
entiende que es posible que los 
habitantes de una casa situada en 
zona residencial prefieran no hacer 
mucho argüende dando a conocer 
que fueron robados y de algún modo 
impiden que se dé a conocer en 
los medios; entonces  ¿será acaso 
que a los ladrones les gusta robar 
a gente pobre porque saben que es 
poco probable que las autoridades 
investiguen el robo a una casa pobre 
o que sus moradores denuncien el 
robo? Se ha documentado que mucha 
gente prefiere no denunciar un delito 
en su contra porque a veces les resulta 
contraproducente por tener que andar 
vuelta y vuelta y además, porque tal 
vez los primeros en ser investigados 
sean los mismos denunciantes, así 
que mejor ahí muera el asunto.
Es curioso que por lo regular estos 
robos a casas-habitación, así como 
asaltos a transeúntes se den entre 
gente del mismo estrato social o 
dentro de su mismo barrio o zona de 
la ciudad. Raterillos de poca monta 
se dan más a la tarea de asaltar y 
robar en su mismo barrio que en una 
colonia rica o de gente más o menos 
pudiente, ya no digamos que jamás 
se atreverían a aventurarse a asaltar 
a alguien que vista elegantemente y 
que viaje en carro del año; no, esto 
es mucho para esta clase de ratas, 
así que mejor se dedican a asaltar 
a un obrero que trabajosamente se 
ganó el sustento de su familia y que 
al ser asaltado no nada más fue el 
trabajador el afectado, sino toda su 
familia también.
Es en sí muy traumatizante el llegar 
después de un viaje y encontrar la 
casa toda revuelta, ver con tristeza 
que no nada más se llevaron lo de más 
valor que estaba a la vista, sino que 
quizás por buscar más, los ladrones 
hasta destruyen mobiliario sin ninguna 
necesidad. ¿Y todo para qué?

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¡Soy Madre, y Trabajo sin Culpa!
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Por Oscar Verdín Camacho 
El periodista Oscar González Bonilla 
reveló a través de redes sociales 
un robo en su domicilio, en el 
INFONAVIT El Mirador.
González Bonilla se percató del 
ilícito aproximadamente a las 11:30 
de la noche del domingo ocho, al 
ingresar a su casa. Días antes había 
estado con su esposa en San Luis 

Roban casa del periodista 
Oscar González Bonilla 

Política
reporteril, varias veces ganador del 
Premio Estatal de Periodismo, por 
la tarde de este lunes González 
Bonilla detalló a este reportero que 
los delincuentes ingresaron a su 
casa a través de un patio. Deduce 
que ello ocurrió el fin de semana. 
El ilícito fue reportado y acudieron 
policías y peritos de la Fiscalía 
General del Estado, en la búsqueda 
de huellas. 

En el desorden de los objetos, el 
periodista encontró el “CPU” de su 
computadora, más no el monitor; 
también fueron sustraídas alhajas 
y una laptop. 
“Le digo a mi esposa que lo bueno 
es que tenemos salud, ya ni modo 
de ponernos a llorar”. 

Potosí.
El comunicador, que ha laborado 
para diversos medios como el 
d e s a p a r e c i d o  N o t i s i s t e m a , 
XHKG, Meridiano, Express, y que 
cotidianamente publica una columna 
en la página de Internet “Nayarit 
Altivo”, divulgó fotografías del paso 
que dejaron los delincuentes, con 
un desorden tal como si hubiera 

entrado un huracán.
“Se llevaron tantas cosas que casi 
nos dejan sin calzones”, escribió 
a través de Facebook.
“Nótese el hueco en el mueble: 
robaron mi computadora”, añadió en 
una de las imágenes compartidas.
Con más de 40 años de trayectoria 

Día de las Madres y 
compras de última hora

PT firma acuerdo nacional 
de transparencia y 

rendición de cuentas: 
Roberto Pérez 

* Se alerta tener cuidado con las promociones, que van desde flores y 
perfumería, hasta bebidas alcohólicas.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Como prácticamente siempre 
sucede en la mayoría de 
las personas, las compras 
por el Día de las Madres se 
realizan unas horas antes 
de la fecha o en la misma, 
lo que eleva el costo de los 
regalos más frecuentes.
Flores, muebles, perfumería, 
joyas, aparatos electrónicos, 
celulares, ropa, zapatos, 

artículos de belleza, entre 
muchos más, son buscados 
por los hijos para ofrecérselos 
a la mujer que les dio la 
vida, e igual sucede en los 
restaurantes puesto que son 
llevadas a comer.
La Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO) 
ha anunciado un operativo 
especial para evitar que 
se cometan abusos a los 
compradores.

Se alerta que todos los 
productos deben tener visible 
el precio. O bien la sugerencia 
de que puedan compararse 
costos de los productos, 
aunque ello con frecuencia 
resulta imposible porque el 
tiempo ya está encima.
En los centros comerciantes 
se observan numerosas 
promociones para esta fecha, 
en las cuales son incluidas 
las bebidas alcohólicas.

Por: MARIO LUNA
El comisionado polít ico 
nacional del Partido del 
Trabajo en Nayarit, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, informó 
que por ser un oposición 
responsable, así como una 
institución del mismo modo 
responsable, firmaron el 
Acuerdo Nacional por la 
Transparencia, en donde 
se reafirma el compromiso 
de transparencia y rendición 
de cuentas.
Dicha firma se realizó en las 
instalaciones del Instituto 
Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales,  en donde 
estuvieron presentes el 
maestro Pedro Vázquez, el 
diputado Reginaldo Sandoval, 
Francisco Amadeo y Ricardo 
Cantú, quienes son integrantes 
de la Comisión Coordinadora  

Nacional del Partido del 
Trabajo, así como la enlace 
del partido ante el INAI, Gloria 
Cristina Ruiz.
Es por ello que el Comisionado 
Político Nacional en Nayarit, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, 
mencionará que están ellos 
comprometidos a brindar 
la asistencia necesaria a 
todas aquellas personas 
que quieran solicitar y estén 
interesadas en conocer el 
funcionamiento del partido, 
ya que la transparencia está 
a la vista de todos.
Agregó que con esta firma de 
convenio de transparencia y 
rendición de cuentas, lo que 
se pretende es precisamente 
que la ciudadanía, conozca 
de lo que se hace en este 
partido, así como en los otros 
partidos, en esto dejará claro 
quiénes son los que mienten 
y engañan a la población.

* Los delincuentes dejaron un desorden como si hubiera entrado un huracán.
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Por José María Castañeda
Santiago.- Cuando estamos 
a tan solo 15 días para que 
termine la zafra tabacalera, 
le preguntamos a Rodolfo 
Coronado Montaño, presidente 
de la ARIC, su apreciación 
al respecto, luego que debo 
de reconocer que la zafra 
fue excelente, luego que en 
nuestro andar diario por los 
campos de cultivo de los 
ejidos de Ojos de Agua el 
Novillero y Puerta Azul no 
vimos enfermedades como 
el Moho Azul, ni plagas que 
afectaran la economía del 
productor de la aromática hoja.
“Estamos hablando de que 
en algunos tipos de tabaco, 
llevamos el 50 por ciento pero 
en otros andamos en un 25 o 
30 por ciento, en donde si ya 
andamos finalizando es en las 
cosechas, en dos semanas más 
creo que queda concluida ya la 
cosecha, pero en lo que es la 
compraventa del tabaco ahorita 
está en la etapa más fuerte, 
entonces esperamos que sea 
una temporada aceptable 
y que podamos llegar a las 
expectativas que nosotros 
teníamos para esta temporada 
o que tenemos todavía, que 
son alrededor de 18 millones 
de kilos, vender 18 millones de 
kilos los productores que están 
agremiados a la organización, 
luego que después de dos 
años en los que hemos tenido 
bastantes problemas, pues 
está va a ser una temporada 
aceptable y podríamos llegar a 
las expectativas que te estoy 
comentando, esto que nos dice, 
que pudiera haber utilidades 
también aceptables para los 
productores, estamos hablando 
de que en esta temporada se 
establecieron poco más de 7 
mil hectáreas con 2 mil 200 
productores, con cuatro tipos 
de tabaco y afortunadamente 
los pronósticos no salieron 
como se habían comentado al 
inicio de la zafra y pudiéramos 
tener en cambio una cosecha 
aceptable.
En calidad andamos bien en los 
4 tipos de tabaco, hay algunos 

problemas que hayamos tenido 
durante el desarrollo de la 
plántula las temperaturas las 
lluvias que se presentaron, 
pero te puedo decir que 
finalmente pudiéramos tener 
una temporada aceptable”.

Comparativamente, por ejemplo 
Rodolfo, con otras temporadas 
accidentadas por las lluvias 
plagas y enfermedades, ¿de 
cuántos kilos por hectárea 
estamos hablando en esta 
temporada?, que en cambio 
fue aceptable. “Bueno, en la 
temporada anterior tuvimos 
una pérdida de 6 millones 
de kilos, en término general, 
y aquí estamos hablando de 
una cantidad importante de 
dinero, que pudiera haber 
ingresado al bolsillo de los 
productores, y por otro lado 
estamos hablando de deudas, 
deudas que le quedaron a los 
productores, que se pagaran en 
los siguientes ciclos, a pesar 
de que contamos esta zafra 
con una buena producción 
y que seguros estamos que 
tendremos buenos dividendos”. 
Terminó diciendo en esta 
primera entrega el líder de 
la ARIC, Rodolfo Coronado 
Montaño.

Política

Urge ordenar el 
transporte público en 

Tepic: Rodrigo González

La expectativa es 
llegar a los 18 millones 
de kilos de tabaco en 
esta zafra productiva

EL TITULAR DE LA SEP ADVIERTE A LOS 
PROFESORES DE LA C.N.T.E  QUE SI PARAN 

EL DÍA 15 DE MAYO HABRÁ CONSECUENCIAS.
- - - - - - -

Ahora sí que la regó
visto desde todos lados,
qué no sabe este señor
o no ha visto el calendario
que es domingo y que es feriado?

E P I G R A M A
Por: Igibato

como de ciudadanos que se 
quiere resolver de esa manera.
Asimismo, se reconoció que en 
algunos casos los conductores 
van llamando a través de 
sus celulares, por lo que 
afortunadamente ya en este 
nuevo reglamento se estará 
sancionando a quienes vayan 
llamando con sus celulares al 
conducir, y este reglamento 
entra en vigor a partir del 15 
de junio, dijo el secretario 
del ayuntamiento, Rodrigo 
González Barrios.

Por: MARIO LUNA
El secretario del ayuntamiento 
de Tepic, Rodrigo González 
Barrios, informó que derivado 
del accidente vial, donde perdió 
lamentablemente la vida el 
señor Filomeno Hernández 
de 80 años de edad y donde 
se encuentra muy delicada de 
salud la señora Carmen Padilla 
de 78 años, al ser embestidos 
por un camión urbano de la ruta 
24, en la esquina de Veracruz 
e Hidalgo, se ha solicitado 
con carácter de urgencia un 
encuentro con el Secretario 
General de Gobierno y con 
los dirigentes de las distintas 
organizaciones del transporte.
Ya que mencionó que 
es necesario atender y 
dar soluciones a la serie 
de accidentes que están 
provocando los choferes de 
los distintos servicios públicos 
como son; taxis, combis y los 
propios camiones urbanos, 
ya que a diario se registran 
dos accidentes viales donde 
los culpables directos son del 
transporte público.
De este encuentro que se 
sostenga, se podrán tomar 
las medidas que puedan 
erradicar estos lamentables 
accidentes y aún cuando el 
reordenamiento del transporte 
urbano es responsabilidad 
del gobierno estatal, existe 
una corresponsabilidad del 
ayuntamiento que en su parte 
está atendiendo y que además 
quiere soluciones.
Este tipo de accidentes no 
solo se registran en el primer 
cuadro de la ciudad o en el 
centro histórico, sino que 
es en toda la ciudad, están 
sucediendo estos accidentes, 
en donde las personas sufren 
lesiones o la propia muerte.
Reconoció que debido a que 
a los choferes de los urbanos 
se les impone un determinado 
tiempo para pasar por ciertos 
lugares, van a las prisas, por 
lo que en ocasiones esto es lo 
que provoca los accidentes y es 
precisamente lo que se estará 
hablando en dicho encuentro, 

pero no buscamos culpables 
sino lo que buscamos es una 
coordinación entre gobierno, 
municipio y dirigentes del 
transporte.
Pese a que se reconoce que 
muchos de los vehículos 
del transporte público son 
propiedad de políticos o 
funcionarios, esto no impedirá 
que se cumpla la ley, pero 
además lo que menos se 
pretende es politizar este 
asunto, ya que es netamente 
social y es un tema de gobierno, 

*No se puede permitir que se sigan registrando accidentes por el servicio 
público, quien vaya llamando con sus celulares al conducir será sancionado, ya 

está reglamentado

* Con poco más de 7 mil hectáreas trasplantadas y 2 
mil 200 productores, señala Rodolfo Coronado
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En operativo conjunto…

PGR y Policía Nayarit 
destruyen plantíos de Amapola
•Con este golpe a los cultivos ilícitos, el Gobierno de la Gente y la PGR, evitaron que 

miles de dosis de heroína lleguen a manos de niños y jóvenes nayaritas

muestras representativas. 
Con esta acción enmarcada 
en el combate frontal a los 
cultivos ilícitos, el Gobierno 
de la Gente y PGR, evitaron 
que miles de dosis lleguen a 
manos de niños y jóvenes, 
ya que cada hectárea de 
amapola produce 8 kilos de 
goma de opio –un kilo de 
heroína aproximadamente-.
El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que 
el Gobierno de la Gente 
seguirá haciendo equipo 
con el Gobierno Federal 
para combatir y erradicar los 
cultivos ilícitos en la entidad, 
y a la vez preservar el clima 
de tranquilidad en beneficio 
de las familias nayaritas. 

Tepic.- Durante un operativo 
conjunto desplegado en 
la Sierra de Compostela, 
elementos de la PGR y Policía 

Nayarit División Investigación, 
localizaron y destruyeron 8 
plantíos de Amapola y dos 
campamentos.

Las amapolas ya habían 
iniciado a ser rayadas para 
la producción de la goma 
de opio; las cuales fueron 

localizadas gracias 
a sobrevuelos del 
he l icóptero  “E l 
Apache”  de la 
Policía Nayarit, en 
las inmediaciones 
de los poblados 
de Miravalles y 
Milpil las, ambos 
en el municipio de 
Compostela.
Cada uno de los 8 
plantíos, contaba con 
aproximadamente 
12 plantas por 
metro cuadrado, 
de un total de 8,195 
metros; asimismo 

las plantas median entre 1 
y 1.5 mts. de altura; mismas 
que fueron destruidas de 
forma manual, de lo cual tomó 
nota el Agente del Ministerio 
Público Federal, quien recabó 

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

LA POLITICA DE LOS INSULTOS
"tercer reich", porque al igual que 
el líder nazi, captó y aprovecha 
descontento de las bases que 
rechazan los acuerdos de libre 
comercio, el malestar de una 
economía desigual que ha golpeado 
la clase media, los recortes en el 
estado del bienestar y la apertura del 
país a los inmigrantes y aprovecha el 
racismo latente en algunos sectores 
de su país, en donde los judíos de 
ese entonces lo constituyen ahora 
los mexicanos.
El mensaje de Trump se resume en 
una frase, "México nos es nuestro 
amigo", porque según su óptica 
México y China se están llevando 
el empleo de los Estados Unidos, 
este tipo de epítetos y desaciertos, 
lo ha llevado a que su impopularidad 
se acentúe, dando como resultado 
que al menos 7 de cada 10 hispanos 
lo reprueben, caso parecido se 
da entre las mujeres y no se diga 
entre la comunidad afroamericana 

que raya en el odio. Derivado de 
estos comentarios las encuestas lo 
colocan como el participante que 
va a perder contra su contrincante 
del partido demócrata, ¿Porque 
afirmamos los anterior? , para este 
considerando plasmamos datos de 
la embajada de los Estados Unidos 
de Norteamérica en nuestro país y la 
Secretaría de Relaciones Exteriores 
que explican y aseguran que la 
relación entre México y los Estados 
Unidos es profunda y mutuamente 
beneficiosa, aquí algunos de ellos: 
El mejor termómetro de la confianza 
es el factor económico, crucial para 
el mejor de los entendimientos, entre 
1999 y 2012, USA invirtió 153,000 
millones de dólares en México. 
Ambos países, llevan una excelente 
relación comercial, México, aun lo 
que exprese el republicano, es el 
segundo socio comercial de USA, de 
tal manera que 6 millones de empleos 
dependen del comercio con nuestro 

país y cada minuto se comercia un 
millón de dólares; México le envía 
el 80% de sus exportaciones y lo 
mejor de su población. De los casi 12 
millones de mexicanos que habitan 
fuera del país, el 97.8% lo hace en 
los Estados Unidos; La  población 
mexicana en Los Estados Unidos 
no sé ajusta al perfil que observa el 
republicano, los mexicanos forman 
un grupo activo y luchador. Si en 
1990 sólo un 25% había pasado 
por una high school, días décadas 
después ya constituía el 41%, y dos 
tercios habla el idioma inglés y casi 
la mitad tiene casa propia, y respecto 
a las fronteras éstas son puntos de 
unión entre nuestros países, todo 
ello hará que las aspiraciones del 
pretenso a suceder a el Presidente 
Obama fracasen.
Los intereses de Trump no incluyen 
a México, a México no le conviene 
que el presbiteriano se convierta 
en el habitante de la Casa Blanca 
porque no va con los intereses 
de nuestro desarrollo, esperemos 
que el nuevo Presidente que rija 
los destinos de nuestro vecino del 
norte, vea a México como su socio 
comercial y trate mejor a nuestros 
connacionales. Al tiempo
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

Mucho se ha especulado sobre 
si Donald Trump, precandidato 
republicano ganará las elecciones 
presidenciales de su país este 
2016, y de lograrlo ¿cuales serían 
las condiciones que surgirían para 
nuestro país y nuestros connacionales 
que habitan en el vecino país del 
norte. Cuando el controvertido 
aspirante a ocupar la Casa Blanca 
anunció su candidatura el 16 de junio 
del 2015 a la presidencia de los 
Estados Unidos, lo hizo con insultos 
a nuestro país, acusándolo de enviar 
"drogas y violadores" a través de 
la frontera, además de prometer 
que de convertirse en presidente 
de su nación construirá un muro en 
la frontera -que son de alrededor 
de 3,000 kms.-  cuya construcción 
según sus palabras, será pagada 
por nuestro país, además de lanzar 
un discurso visceral, agresivo y 
racista contra la inmigración en un 
momento en que la movilización del 
voto latino, para el que las políticas 
de inmigración son una  prioridad, 
puede decidir elecciones.
La manera de hacer política del 
multimillonario neoyorquino, nos 
hace recordar la usada por él dictador 
alemán Adolfo Hitler quien utilizó 
términos fascistas y racistas en 
su mensaje para formar el llamado 
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Vecinos disfrutan la 
obra de la calle Hidalgo

La alianza hace un llamado a todos los 
transportistas a la unidad y al respeto mutuo

Tepic, Nayarit.- Decenas 
de familias disfrutan la 
rehabilitación de la calle 
Hidalgo, entre Morelia y Juan 
Escutia; una obra pública 
integral que consiste en 
pavimentación, banquetas 
más amplias con cableado 
subter ráneo y  nuevas 
conexiones de agua potable y 
drenaje. La tarde de ayer fue 
el momento propicio para que 
vecinos de la calle Hidalgo, 

en el centro capitalino, 
festejaran en familia la 
inauguración de obra. Este 
festejo durará mucho tiempo, 
ya que es un espacio público 
que cuenta con bancas en 
las amplias banquetas que 
fueron armonizadas para los 
peatones de todas las edades, 
adornadas con plantas y 
árboles que darán fresca 
sombra durante el día.
 “En esta calle ya no hay 

postes, es una característica 
que le da más realce y belleza 
a esta obra. Los vecinos no 
hicieron ninguna cooperación; 
al pagar su impuesto predial 
y todos los derechos que 
ofrece el Ayuntamiento 
están poniendo su parte. 
Todos los vecinos estuvieron 
colaborando. Estaremos 
permanentemente buscando 
traerles más beneficios a 
todos los ciudadanos”, dijo 

 *Con banquetas más amplias, bancas y plantas de ornato, 
las familias hacen suyos los espacios públicos 

Durante el tiempo que yo viví 
aquí, que fueron más de 20 
años, jamás había visto que 
alguien haya puesto algo, ni 
siquiera tapar un pozo, estaba 
horrible”. Por su parte, el 
odontólogo Marcial Becerra 
Flores coincidió que durante 
mucho tiempo había sido 
abandonado este tramo de 
la calle Hidalgo y con esta 
obra se beneficiará a un gran 
sector poblacional: “no es 
para beneficio personal o 
de la cuadra, es también un 
beneficio del pueblo nayarita 
porque es una calle muy 
transitada”.

Polo Domínguez al hacer uso 
de la palabra. Por debajo de 
las banquetas de concreto 
estampado fueron ocultos 
los cables de las diversas 
compañías que ofrecen 
servicio a los habitantes, 
acción que permite tener 
una calle más armoniosa y 
funcional. 
Yolanda Villaseñor Becerra 
tiene su consultorio en esta 
calle Hidalgo, donde vivió por 
más de 20 años y agradeció 
al Gobierno del Cambio 
por esta magnífica obra 
pública: “ya le hacía falta, 
a mi negocio le da realce. 

Todo está listo para que  los 
sindicatos Industriales de 
Trabajadores de la Construcción, 
Acarreo de Materiales, Terracería, 
Obras Hidráulicas y Similares 
de la República Mexicana y la 
organización gremial, Frente 
Revolucionario del Transporte 
de Servicio Público, arranquen la 
construcción de alrededor de 20 
kilómetros de la Autopista Jala- 
Puerto Vallarta, dividida en dos 
trechos: tramo Compostela- Las 
Varas 64+000 al 70+880  y sub 
tramo del km 70+880 al 83+100 
respectivamente.
Mediante la licitación pública 
i n t e r n a c i o n a l  n u m e r a l 
0009000999-T431-2015, el 
secretario General de la Sección 
132 del  Sindicato Industrial de 
Trabajadores de la Construcción, 
Acarreo de Materiales, Terracería,  
Obras Hidráulicas y Similares de 
la República Mexicana, Héctor 
Manuel Aldrete, dio a conocer 
que con estas obras  reactivará 
el empleo prevaleciendo la 
contratación de trabajadores 
de la región.

Indicó que 
con  base 
al contrato 
c o l e c t i v o 
de trabajo 
c e l e b r a d o 
e n t r e  l a 
organización 
gremial que 
representa 
c o n  e l 
c o n s o r c i o 

integrado por las constructora 
y edificadora GIA+A S.A. de 
C.V.,  esperan que más de 400 
nayaritas entren de lleno a los 
trabajos  en construcción de 
terracerías, obras de drenaje, 
pavimentación de concreto 
asfáltico, estructuras, obras 
complementarias y señalamientos 
de carretera.
Por su parte, el secretario de la 
sección 27 del Sindicato Frente 
Revolucionario del Transporte del 
Servicio Público, Carlos Roberto 
Parra Torres, mostró el documento 
que legitima la construcción de 13 
kilómetros, en un segundo tramo 
de terracerías, obras de drenaje, 
pavimentación de concreto 
asfáltico, estructuras, obras 
complementarias y señalamientos 
de carretera: Jala-Compostela- 
Las Varas, correspondientes 
a la licitación  pública número 
009000999-T432-2015, firmada 
con las empresas Mota-Engil 
México S.A. de C.V.  y Mota 
Engenhieria e Construcau S.A.
Ambos l íderes sindicales 
pertenecientes a la CTM 

sostuvieron que apegados a la 
solicitud que respetuosamente 
hizo el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, las obras 
se participaran entre los 12 
sindicatos de la construcción para 
que la derrama se diversifique 
entre las organizaciones del 
rubro en la entidad.
Señalaron que de las 12 
organizaciones del sector, 10 
son cetemistas y con clara 
convicción priista y no perredista 
como se ha pretendido tergiversar 
por dos de las organizaciones 
que han tratado de sembrar la 
confusión y violencia entre los 
trabajadores de la región. 
La idea de nosotros como siempre 
ha sido en los otros contratos, 
es que las obras se tienen que 
repartir, es decir, trabaja gente 
de la región con  mano de obra, 
albañiles, choferes, etcétera, 
toda la mano de obra se queda 
en la zona”.
Sin embargo, asintieron con 
preocupación que el actual 
secretario general de la CTM, 
Avelino Aguirre Marcelo, se ha 
valido de todo tipo de artilugios, 
mentiras y engaños tratando de 
apoderarse de los contratos que 
están legalmente registrados ante 
la Junta Federal de Conciliación 
y Arbitraje.
Hemos recibido presiones del 
sindicato de Avelino Aguirre 

Marcelo, él ha trabajado con 
nosotros y ahora resulta que 
él se quiere apoderar de todo, 
nosotros los invitamos a que 
participen pero con respeto y 
equidad y no quieran imponer 
condiciones que dañan a los 
nayaritas, dijo Manuel Aldrete.
“No existe el motivo para que 
haya violencia, queremos respeto 
a la contratación registrada 
legalmente ante las autoridades,  
por lo que señalamos que no hay 
razón para que exista ningún 
tipo de divergencia” señalaron 
los presentes.
Por su parte, Manuel Lozano, 
declaró que en la recta final 
de la autopista Jala- Vallarta 
que comprende los tramos del 
Capomo al aeropuerto de Vallarta, 
la empresa favorecida para la 
construcción de este tramo de 
86 kilómetros,  es la constructora 
IDEAL, S.A. de C:V:, filial al 
Consorcio CARSO y que ha tenido 
a bien  contratar con el Sindicato 
Nacional ASTRAC-CTM, quien 
desea compartir al igual que 
las demás organizaciones los 
trabajos de la construcción, 
tanto del acarreo de materiales 
y la mano de obra con la gente 
de la región, ya que siempre 
hemos trabajado en equipo y 
de manera proporcional” 
Así lo manifiestan  los líderes 
de las organizaciones hermanas 

cetemistas que son :  SINACAS, 
representado por Marco Antonio 
Silva Carbajal; Sección 60 
del ASTRAC, Manuel Javier 
Lozano Navarro y del Frente 
Revolucionario del Transporte 
de Servicio Público,  Eulalio 
Alonso Ortiz, Sección 80 del 
SNTTCCRM,  José Serafín 
Gutiérrez Muñoz y Fernando 
Rodríguez Talamantes, dirigente 
la Sección 09 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores y 
Empleados de la Industria del 
Transporte, mezcla asfáltica, 
banco de materiales pétreos de la 
construcción en general, similares 
y conexos de la República 
Mexicana del estado de Nayarit.
También participaron Teodoro 
Alatorre Cisneros, secretario 
General de la CROM y Armando 
Cárdenas Niz, Secretario General 
de la CROC en el estado de 
Nayarit, todos en formación de un 
frente de participación respetuosa 
de los trabajos que desprenden 
las obras de la autopista,  como 
han venido trabajando desde 
hace cuatro años atrás.
Para concluir los líderes sindicales 
hacen un llamado al respeto 
y  la unidad,  a todos aquellos 
que están en condiciones de 
participar en la construcción de 
este magno proyecto que traerá 
grandes beneficios a la región 
y al estado.
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Nayarit es de las principales 
entidades de México con 
mejores condiciones para ser 
madre y para la supervivencia 
infantil, según resultados del 
estudio ‘Embarazo y Maternidad 

en la Adolescencia, Estado 
de las Madres en México’, de 
la organización internacional 
Save the Children.
La investigación se realizó 
a partir del análisis de cinco 

variables: el 
riesgo de muerte 
materna; la tasa 
de mortalidad 
de menores de 5 
años; el ingreso 
nacional bruto 
per cápita; el 
nivel educativo 
de la mamá; 
y el índice de 
part icipación 
de  mujeres 
en el gobierno 
nacional.
Nayarit es el 
estado a nivel 
nacional que 

más paridad política tiene 
con un 46. 7 por ciento de los 
puestos ocupados por mujeres, 
tiene el mayor porcentaje de 
eficiencia terminal educativa; 

olítica

Nayarit, uno de los 
mejores estados 
para ser mamá

está muy por encima de la 
media nacional en el ingreso 
promedio en los hogares, y 
tiene índices bajos en torno a 

la  mortalidad materna e 
infantil. Estos indicadores 
lo posicionan como la 
tercera entidad de México 
con más garantías para 
ser madre.
El estudio señala que 
las políticas públicas 
i m p l e m e n t a d a s  e n 
Nayarit, Baja California 
Sur,  Quintana Roo, 
Aguascalientes y Colima 
han dado resultados en 
beneficio de las madres,  
no obstante precisa que 
dichas entidad todavía 
tienen muchos retos, 
no sólo mejorar los 5 
indicadores calificados, 

sino la propia calidad de vida 
de sus habitantes.

En el Poder Legislativo de Nayarit 

Continúa vigente el buzón 
ciudadano para quejas, 

denuncias e inconformidades 

los ciudadanos inconformes 
y el trámite era presencial; 
hoy se ofrece la alternativa 
de hacerlo vía electrónica por 
Internet, otorgando al ciudadano 
inmediatez en el acuse de recibo 
y los tiempos de respuesta a 
su correo electrónico.

De esta manera el Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 
se actualiza y se moderniza ante 
la era digital que demanda la 
sociedad nayarita, cumpliendo 
además con el Plan de Desarrollo 
Institucional.

•Al ingresar a la página oficial www.congresonayarit.mx  se tiene acceso a este 
ícono en el que se recibirán las inconformidades por la actuación de algún servidor 
público

Tepic.- A fin de que los ciudadanos 
tengan mejor acceso y agilidad 
en la presentación de quejas, 
denuncias e inconformidades en 
torno al actuar de los servidores 
públicos del Congreso del Estado 
de Nayarit, continúa vigente el 
“Buzón de Quejas” que el Poder 
Legislativo puso a disposición 
de los nayaritas, mismo que 
se encuentra en la página 
oficial www.congresonayarit.
mx como parte de la dinámica 
de la tecnología que se vive 
en la actualidad.
Esta opción de escribir el 
motivo de su queja, denuncia, 
sugerencia o inconformidad, 
permit i rá a esta Cámara 

de Diputados mejorar el 
desempeño de las distintas 
áreas administrativas que la 
conforman. 
Con el funcionamiento de este 
buzón electrónico el Poder 
Legislativo de Nayarit cumple 
con una más de las líneas de 
acción que se plasman en el 
Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017 y a su vez se da 
cumplimiento con lo que señala 
el Reglamento para el Gobierno 
Interior y la Contraloría Interna 
de este Congreso Local.
En las disposiciones legales 
que se mencionan, se señala 
que la Contraloría Interna está 
obligada a recibir las quejas y 

denuncias que conforme a la 
Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos del Estado 
se presenten, ello en razón 
de alguna mala actuación de 
un trabajador de esta Cámara 
de Diputados;  as imismo 
indica que la Contraloría 
Interna debe atender las 
inconformidades que presenten 
los proveedores o contratistas 
en los procedimientos de 
adjudicación de adquisiciones, 
arrendamientos, servicios, 
enajenaciones y obra pública 
que realice el Congreso.
Anteriormente cada uno de los 
procedimientos en mención se 
realizaban de forma directa con 

*Es la tercera entidad de México con más garantías para ser madre
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Gobierno realiza medidas 
preventivas contra 

adicciones en jóvenes

Ayer fue elegida democráticamente.

La Síndico Flor Ocegueda es la nueva coordinadora 
de los regidores en el Cabildo de Tepic

olítica

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Sindico Municipal, 
María Florentina Ocegueda 
Silva, dio a conocer en 
entrevista ante varios medios 
de comunicación, que el día 
de ayer asumió la coordinación 
de los Regidores Perredistas 
hacía el interior del Cabildo 
de Tepic, ya que dijo, “esta 
rotación democrática sirve para 
que todos los que integramos 
la bancada del Sol Azteca, 
trabajemos en favor de los 
tepicenses”.
Por lo que señaló, “nosotros 
como integrantes del Cabildo 
de Tepic, hacemos cada mes 
una cundina para apoyar 
a los habitantes de las 
distintas Demarcaciones a 
la que pertenecen nuestros 
compañeros Regidores, 
aportando recursos para alguna 
obra que la ciudadanía requiera 
o sea muy necesaria en la calle  
o en la colonia donde ellos 
habitan, pero también decirles 
que la gente también coopera 
con recursos económicos en 

igualdad de condiciones”.
A pregunta expresa de 
un comunicador, sobre 
si también abarcaba este 
beneficio a la zona rural, 
la Sindico del Municipio 
de Tepic, Flor Ocegueda, 
manifestó, que los 
Regidores en su mayoría 
son propiamente de la 
ciudad y no abarcan la 
zona rural, pero buscarán 
contactar a los regidores 
por esas zonas para 
apoyar a los que menos 
tienen e invitarlos a 
trabajar para realizar 
pequeñas obras en las 
comunidades.
Asimismo dijo, que los demás 
integrantes de la bancada 
perredista, gustosos aportan 
los recursos necesarios para la 
realización de pequeñas obras 
en la capital del estado como 
son: empedrados ahogados, 
reparación de calles, gestorías 
en las fugas de agua, aguas 
negras y reparación de las 
mismas, contando siempre 
con el apoyo del alcalde Polo 

Domínguez en su aprobación.
Por último indicó la funcionaria 
municipal, que la Iniciativa 
Gali leos, es una nueva 
propuesta para que la gente 
participe libre y activamente 
a favor del estado, de que 
ya no haya corrupción en los 
gobiernos estatales, y que en 
verdad los funcionarios trabajen 
apoyando y ayudando a la gente 
necesitada durante los años 
de su gestión administrativa.   

El Gobierno del Estado, a 
través del Consejo Estatal 
Contra las Adiciones, arrancó 
el programa “Mi Club de 
Autoestima Juvenil”, que tiene 
como objetivo desarrollar y 
mejorar la confianza entre los 
jóvenes nayaritas mediante 
actividades que promueven 
medidas preventivas contra 
las adicciones. Se hizo 
entrega de reconocimientos 
a alumnos de la Escuela 
Secunda r i a  Max im ino 
Hernández Escanio, de Tepic, 
quienes fueron los primeros 
que participaron en este 
programa.
Al respecto, la Directora 
de este Consejo, Eunice 
Gallegos de Dios, explicó que 
estas actividades se llevarán 
a cabo a lo largo y ancho del 
estado en escuelas públicas 
y privadas, e informó que 
son 15 sesiones en donde 
se abordan temas —de 
manera didáctica— como: 
sexual idad, adicciones, 
bullying, relaciones con 
los padres, estimulando la 
autoestima, mitos y realidades 
de las drogas, liderazgo 
juvenil, entre otros.
Este programa va dirigido 

espacio donde pueden recibir 
apoyo, la indicación de 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval es crear y promover 
estos clubs”, añadió.
Eunice Gallegos dijo que 
las relaciones familiares, el 
apego escolar, las actividades 
deportivas y las conductas 
entre los jóvenes, son factores 
que protegen a los niños, 
por lo que en estos talleres 
se les brindan herramientas 
para mejorar su confianza y 
elevar su autoestima como 
un factor preventivo de 
las adicciones o cualquier 
conducta de riesgo.
Por último, invitó a los padres 
de familia que detecten 
factores de riesgo en sus hijos 
o que simplemente busquen 
prevenir cualquier adicción 
en ellos, se comuniquen al 
número telefónico 311 213 
44 25 o acudan a las oficinas 
del Consejo Estatal Contra 
las Adicciones ubicado en 
bulevar Tepic-Xalisco 346, 
Colonia Miravalles.

a escolares de primaria, 
secundaria y preparatoria, 
quienes son el sector más 
propenso para recurrir a las 
adiciones; esta estrategia, 
precisó la funcionaria estatal, 
tiene un enfoque de salud 
públ ica centrado en la 
prevención, “pero todas 
las personas que estén 
dispuestas a trabajar al 
interior de las colonias en 
este programa lo pueden 
hacer, la importancia de este 
club es que acudan de forma 
voluntaria sus integrantes”.
“Va ser un lugar donde los 
jóvenes compartan mismos 
intereses y los padres puedan 
relacionarse con sus hijos 
adolescentes, es fundamental 
que sepan que hay un 
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CEMUEEN ORGNIZA 
PASARELA CON CAUSA

Sociales Martes 10 de Mayo de 2016

Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

El Consejo Estatal de Mujeres 
Empresarias y Emprendedoras 
del Estado de Nayarit, bajo 
el slogan "La Tendencia es 
apoyar" organizaron una 
pasarela con Causa en el 
coto Bona fiore del nuevo 
Fraccionamiento Bonaterra, 
el pasado miércoles cuatro 
de mayo. 
Con modelos muy reconocidas 
como Yoselin Cervantes, 
Fabián Soto, Arely Zavala, 
Karla Brambila entre muchos 
otros, al poner su granito de 
arena, al prestar su tiempo 
y talento, diseñadores, 
b o u t i q u e s ,  m o d e l o s , 
bailarines.
Un performance dio pie a la 
apertura de cinco pasarelas, 
un evento en donde los 
recursos serán destinados 
para la Fundación Renato, 
en ayuda para personas sin 
hogar, en situación de calle. 
Con una respuesta muy 
favorable, en el que se verá 
reflejado en las personas en 
situación de vulnerabilidad, 
un grave problema de las 
calles de nuestra ciudad. 
En el lugar se expusieron 
productos y servicios de los 
patrocinadores, 

¡Felicidades a todos!
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La justicia federal 
dio su visto bueno 
para que Joaquín 
El Chapo Guzmán 
sea extraditado a 
Estados Unidos y 
entregado a una corte 
federal de California, 
donde se le acusa de 
tráfico de cocaína.
El Consejo de la 
Judicatura Federal 
confirmó lo que la 
defensa de Guzmán 
dio a conocer el 
pasado  f i n  de 
semana, cuando el 
líder del cártel de 
Sinaloa fue trasladado del 
penal de máxima seguridad 
del Altiplano, en el Estado a 
México, a la cárcel de mediana 
seguridad de Ciudad Juárez, 
en la frontera con Estados 
Unidos.
El Juzgado Tercero de 
Distrito de Procesos Penales 
Federales en la Ciudad de 
México emitió su opinión 
jurídica favorable a la 
extradición de Guzmán en 
el proceso 3/2001, abierto 
desde hace 15 años a petición 
de la embajada de Estados 
Unidos en México.
La defensa de Guzmán, 
sin embargo, aseguró este 
lunes a la agencia Apro 
que El Chapo no puede 
ser entregado aún a las 
autoridades estadunidenses 
porque tiene un amparo 
contra la extradición. Negó 
además que el cambio del 

penal tenga que ver con una 
posible entrega voluntaria de 
su cliente.
Aunque hay peticiones de 
entrega por parte de otras 
cortes en Estados Unidos, la 
Corte del sur de California, en 
San Diego, le hizo las primeras 
acusaciones formales, dentro 
de la causa penal CR 95-0973-
B , referidas en los archivos 
judiciales estadunidenses 
con los números 95-973-B 
y 95-1911M.
El delito del que se le acusa 
es asociación delictuosa para 
importar y poseer cocaína, 
con la intención de distribuirla.
Según el juez federal de 
México, se cumplen los 
requisitos del Tratado de 
Extradición entre México y 
Estados Unidos.
El gobierno de Enrique Peña 
Nieto ha dicho que busca 
entregar cuanto antes a 
Guzmán, aunque en México 

el jefe del cártel de Sinaloa 
nunca ha sido sentenciado 
como narcotraficante, como 
publicó la revista Proceso en 
marzo pasado.
El responsable de la defensa 
de Guzmán, José Refugio 
Rodríguez, aseguró a Apro 
que aún tienen que revisar 
los términos en que el juez 
emitió su opinión favorable, 
para determinar qué recurso 
jurídico podrían interponer.
Aseguró que su cliente no 
puede ser extraditado porque 
se encuentra amparado, y 
rechazó que el traslado tenga 
que ver con la posibilidad 
planteada por Guzmán de 
entregarse voluntariamente a 
Estados Unidos, como publicó 
también el semanario.
La Secretaría de Relaciones 
Exteriores tiene 20 días de 
plazo para tomar una decisión 
sobre la extradición de El 
Chapo.

Juez da luz verde para 
extraditar a El Chapo

Corte de San Diego solicitó extradición del 'Chapo': PGR

Más de 82% de los 
candidatos no han 

registrado gastos de 
fiscalización: INE

El consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova Vianello, 
reprochó que hasta el pasado 
miércoles 4, más de 82% de los 
candidatos a un cargo de elección 
popular (gobernadores, alcaldes 
y aspirantes a diputados locales) 
continuaban “sin registrar” sus 
gastos de campaña, y eso, dijo, 
pone en peligro la fiscalización 
del proceso electoral 2016.
“Son ellos (los candidatos) 
qu ienes no cargan sus 
operaciones (financieras). Son 
ellos quienes ponen en riesgo 
la fiscalización de la elección”, 
deploró.
De visita en esta capital, Córdova 
Vianello hizo un “llamado de 
atención” a todos los candidatos 
de los diversos institutos 
políticos, porque –sostuvo– 
hay aspirantes que ya van a 
mitad de campaña y no han 
ingresado una sola factura 
o gasto de comprobación a 
la plataforma habilitada para 
ello, y hay otros más que han 
ingresado “algunos gastos”, 
pese a que la normativa electoral 
obliga a hacerlo en los tres días 
siguientes a la realización de 
dicha erogación para hacer 
proselitismo electoral.
“Hablamos de que ese 82% de 
candidatos no ha registrado 
ni un solo gasto, a sabiendas 
de que eso podría derivar en 
sanciones, y es que uno apela a 
la buena fe, a que no han tenido 
gastos, pero basta voltear a la 
calle y ver la publicidad político-
electoral”, expresó.
El presidente del INE acudió 

a la entidad para monitorear 
la preparación del proceso 
electoral en una región donde 
el Organismo Público Electoral 
Local (OPLE) se ha quejado de 
la lenta ministración de recursos 
que por ley tendría que otorgarle 
el gobierno saliente del priista 
Javier Duarte.
Además, en territorio veracruzano 
el clima de inseguridad y de 
infiltración de la delincuencia 
organizada sigue siendo tema de 
preocupación entre la ciudadanía 
y los militantes de los diversos 
partidos políticos.
Al respecto, Córdova señaló que 
jamás ha dicho que Veracruz 
sea un foco rojo por el tema 
de la inseguridad. “En el país 
hay zonas delicadas, pero 
(Veracruz) no pone en riesgo 
las elecciones. Nos complican 
la vida, sí, pero el tema de la 
inseguridad tiene que canalizarse 
a otras instituciones y nosotros 
orientar a que las elecciones 
caminen a buen puerto”, recalcó.
En rueda de prensa, Lorenzo 
Córdova precisó que el tema 
del financiamiento del crimen 
organizado en las campañas 
compete a los partidos políticos, 
pues el INE únicamente cuadra 
información de los recursos con la 
Unidad de Inteligencia Financiera 
de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), con 
la propia Procuraduría General 
de la República (PGR) y con el 
Banco de México.
Y subrayó que es materia de los 
propios partidos la revisión de 
los cuadros políticos a quienes 
postulan.

La Procuraduría General de 
la República (PGR) precisó 
este lunes que fue la Corte 
del Distrito Sur de California, 
en San Diego, quien emitió la 
causa penal para solicitar la 
extradición de Joaquín Guzmán 
Loera a los Estados Unidos.
En un comunicado, la PGR 
señaló que el Juzgado Tercero 
de Distrito de Procesos Penales 
Federales en la Ciudad de 

México emitió una opinión 
jurídica favorable en el 
procedimiento de extradición 
que se instruye contra Joaquín 
“El Chapo”.
Esta solicitud de extradición 
corresponde a una causa 
penal de la Corte del Distrito 
Sur de California, San Diego, 
que reclama a Guzmán Loera 
para que sea procesado por 
delitos de asociación delictuosa 

para importar y poseer con la 
intención de distribuir cocaína”, 
precisa la PGR.
De acuerdo con lo anterior, 
el Juzgado Tercero remitirá 
el expediente del “Chapo” 
Guzmán a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, quien 
deberá emitir el acuerdo 
correspondiente de extradición 
en un término de 20 días 
hábiles.
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Según audios filtrados

Gobierno de Querétaro apoyó al 
candidato del PAN en Aguascalientes

Listos los 
horarios de 

Cuartos de Final

12

A menos de un mes de que 
se realicen las elecciones 
en 13 entidades del país, 
el candidato del PAN a la 
gubernatura de Aguascalientes, 
Martín Orozco Sandoval, y 
el gobernador de Querétaro, 
Francisco Domínguez, fueron 
evidenciados en supuestas 
llamadas telefónicas donde el 
segundo ofrece su apoyo al 
abanderado panista.
De inmediato, Orozco Sandoval 
respondió que se trata de una 
guerra sucia a la que no le va 
a entrar, y se dijo seguro de 
estar arriba en las encuestas 
“confiables”.
Por su parte, el gobernador de 
Querétaro calificó como “terrible” 
que traten de involucrarlo a él 
y a sus colaboradores en la 
contienda política.
“Las i legal idades no las 
voy a contestar, porque son 
ilegalidades. Me parece terrible 
que como ya están en el cierre 
de campañas empiecen a sacar 
este tipo de audios y traten de 
involucrarme a mí y a alguien 
de mi equipo.
“Es muy lamentable que vuelva 
a salir la ilegalidad en una 
lucha política que lo único que 

deben estar proponiendo en 
Aguascalientes y las demás 
entidades son propuestas y 
que gane el mejor”, agregó 
Domínguez.
Según información difundida 
por Expansión, en uno de las 
grabaciones presentadas por 
Infolínea el aspirante panista 
dice a Domínguez que habló 
con su gente “para pasar todo 
la próxima semana”, y éste le 
responde: “Ya estamos listos”.
“También ahí te encargo a 
Anaya”, pide Orozco Sandoval, y 
se oye al gobernador responder: 
“No te apures, te lo pongo en 
orden”.
En otra grabación entre el 
p res idente  de l  PAN en 
Aguascalientes, Paulo Martínez, 
y un sujeto al que llama Profeta, 
se escucha a este último decir 
que el abanderado de Acción 
Nacional le comentó que 
“Querétaro le iba a poner todo”, 
y ofrece que si Querétaro no lo 
apoya, podría trabajarse con 
una persona a la que llama “W”.
“Consúltale que si quiere que 
trabajemos el tema con W, 
habría una gente interesada en 
platicar, y tú ya sabes qué onda”, 
dice “Profeta” al dirigente, y se 

compromete a dar el recado al 
candidato a través de “un canal 
seguro que tenemos”.
En un tercer audio se escucha a 
Orozco Sandoval conversar con 
la coordinadora de Comunicación 
Socia l  del  munic ip io de 
Querétaro, Mariela Morán del 
Campo, para solicitarle una 
reunión.
Ante la insistencia sobre 
l a  au ten t i c idad  de  l as 
conversaciones, el secretario 
de elecciones del PAN, Santiago 
Creel Miranda, declaró que no 
caerán en provocaciones, y 
rechazó responder si el PAN 
está siendo espiado.
“No vamos a hacer nosotros, de 
algo que no es, una situación 
que el de enfrente quiere que 
sea. Pónganse a pensar: ¿por 
qué esa campaña así, de un 
día para otro, tan virulenta, tan 
mentirosa, tan dirigida? Tiene 
una causa y no es otra que las 
encuestas, las serias, nos están 
favoreciendo ampliamente”, 
añadió Creel Miranda.
El gobernador de Querétaro 
dijo desconocer lo que pasa 
en Aguascalientes y cómo va 
la contienda electoral en esa 
entidad, y aseguró que sus 

colaboradores no tienen por qué 
participar en otras campañas 
políticas.
“Somos un gobierno nuevo que 
apenas tenemos siete meses. No 
voy a participar ni en economía, 
ni en operación, como sí hacen 
distintos gobiernos de distintos 
estados en favor de otros. Yo 
respeto la democracia y a los 
ciudadanos que en este caso no 
me toca convencer”, aseguró.
Francisco Domínguez recordó 
que durante la campaña política 
de 2015 fue objeto de filtraciones 
similares a las que difundió 
Infolínea, por lo que reiteró 
que no emitiría opinión alguna 
sobre un tema ilegal.
“Ya lo sufrí en mi campaña, 
he sufrido y lo estudiamos ya 
después y vimos ediciones, 
imitaciones de voz, de todo”, 
justificó.
Minutos después de que 
se difundieran los audios, 
la candidata del PRI a la 
gubernatura de Aguascalientes, 
Lorena Martínez, exigió a su 
contrincante del PAN aclarar 
el origen de los recursos de 
sus campañas y quiénes son 
las personas que se escuchan 
en las llamadas.

Francisco Domínguez
Gobernador de Querétaro
“O se los están robando del 
gobierno o tiene un financiamiento 
de dudosa procedencia, que pone 
aún más en riesgo la seguridad 
de Aguascalientes”, comentó 
Martínez en rueda de prensa.
La candidata también se defendió 
de la acusación de falseamiento 
de una declaración patrimonial 
presentada en 2014, a la 
que aludió ayer un grupo de 
legisladores panistas –acusando 
inconsistencias en la declaración 
que se encuentra disponible 
en la plataforma 3 de 3–, y 
aseguró que la declaración de 
conclusión de encargo que fue 
filtrada al PAN es un documento 
falsificado.
“Eso lo  que denota es 
que def ini t ivamente usan 
mecanismos ilegales para todo. 
Lo preocupante es eso, que 
al final del día violan la ley de 
manera reiterada en todos los 
sentidos”, finalizó.

Quedaron definidos los 
horarios de los Cuartos 
de Final del Clausura 
2016 de la Liga MX.
El Clásico Nacional se 
jugará jueves y domingo, 
primero en el Estadio 
Chivas y la Vuelta en el 
Azteca a las 21 horas 
y a las 18 horas.
El  Clás ico Regio se 
disputará entre miércoles 
y sábado ambos a las 
19 horas, primero en el 
Universitario y después 

en el nuevo estadio de 
Rayados.
Los duelos entre Morelia 
y  L e ó n  s e  j u g a r á n 
también miérco les y 
sábado. El primero en el 
Morelos a las 21 horas 
y el segundo el sábado 
en el estadio León a las 
21:06 horas; mientras 
que Pachuca y Santos 
jugarán jueves y sábado 
a las 19 horas en el 
TSM y el domingo a las 
20:06 horas.
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Ixtlán del Río
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según fuente informativa, el 
magisterio empezó programa 
de visitas domiciliarias en 
la demarcación dos, con el 
objetivo de conservar esta 
área para los profesores las 
cuales seguramente será 
muy exitosas porque los  
residentes de esta citada 
demarcación colaboran 
a b i e r t a m e n t e  c o n  e l 
magisterio por lo que no 

queda ninguna duda que 
la seguirán conservando.
Nuestro contacto aseveró 
que existe sólido compromiso 
entre ciudadanos y mentores 
por seguir manteniendo esta 
demarcación, por lo que 
invitan a los vecinos a que 
participen para demostrar 
que esta campaña no es un 
acto más de este ejercicio, 
es tiempo que se haga  más 
por la demarcación y el  
municipio en la búsqueda de 
una sociedad con cambios 

continuos.
Cabe hacer notar  que 
actualmente la demarcación 
“dos” está en poder del 
partido Nueva Alianza, lo 
cual considera inaceptable 
sin tratar de presentar un 
antagonismo, no consideran 
a este partido político que 
busque beneficios para los 
trabajadores del gis, un rasgo 
que los hace distinto en el 
carácter colectivo y como 
consecuencia se producen 
conflictos sociales políticos.  

Paco Ortiz Villanueva se retira de la política
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Extra oficialmente nos 
enteramos que el ex titular 
de OMOPASI, el panista 
Paco Ortiz Villanueva, 
se retira de la política 
por así convenir a sus 
intereses, quien fuera 
uno de los directores de 
área más destacados 
en la administración 
de Salvador  Muñoz 
Hernández, quien también 
se encuentra retirado del 
medio político.
Hasta hace poco era uno 
de los líderes que apoyan 
las aspiraciones de Polo 
Domínguez, y seguía 
atentamente el ámbito 
político local y estatal, de 

pronto aseguran se retira 
de la primera línea de la 
política reconociendo que 
el PAN, vive momento 
difíciles por un proceso 
interno enrarecido y 
enturbiado, aun no se 
ha evaluado el motivo 
de su retiro.
Se anunció que se retira 
de la política activa para 
dedicarse más a la parte 
de  formación, tiene larga 
experiencia en el tema 
polít ico y suficientes  
conoc imien tos  para 
impartir a quienes quieran 
formarse como líderes 
políticos, no se le verá 
en la parte política pues 
considera que los partidos 
políticos obedecen más 
a intereses personales. 

Se siguen atendiendo 
las carencias del ejido

La demarcación 2 será 
para los profesores

Los reducen velocidad vehicular pero son altamente contaminantes

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
presidente del ejido, Ingeniero 
Santos González,  expuso 
con amplitud las necesidades 
que tienen los ejidatarios 
afirmando que hacen falta 
fuentes de empleo, y se 
requiere obra pública para 
mejorar la infraestructura 
del ejido, con  la necesidad 
apremiante de que se atienda 
a los jóvenes campesinos 
para evitar que caigan en 
la drogadicción.
La falta de r iego y la 
carencia de caminos saca 
cosechas en buen estado 
son parte fundamental en 
lo mediocre de la estructura 
rural lo que genera amplias  

carencias y necesidades en 
el campo y de todos los que 
transitan a diario, aseveró 
el presidente ejidal Santos 
González, quien siempre 
está trabajando tratando de 
cumplir su compromiso con 
su agremiados.
Por últ imo el Ingeniero 
Santos González, indicó 
que, “aún hay mucho por 
hacer, pues existe mucha 
gente en el área rural que aún 
padece muchas carencias, 
estamos atentos a ello, 
trabajando para responderles 
en todo momento buscando 
el beneficio para muchas 
familias, para ello realizamos 
diversas gestiones antes las 
autoridades competentes.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En breve platica con 
el Ingeniero Mecánico 
Marcos  Hernández 
Salas, detalló que los 
famosos topes son 
buenos reductores de 
velocidad, pero altamente 
c o n t a m i n a n t e s ,  l a 
mayoría de los topes 
convencionales además 
de alterar la vialidad 
al ocasionar que los 

conductores detengan 
su marcha y arranque 
nuevamente exige un 
mayor consumo de 
combustible.
Actualmente en esta 
cabecera munic ipal 
existen gran cantidad 
de topes,  cuales son 
totalmente inútiles, sirven 
porque obligan a los 
conductores a pararse 
para que la gente pueda 
pasarla la calle, pero 

es como vivir en  la 
época de las cavernas 
porque no se respetan 
las normas elementales 
de la convivencia social, 
por lo que es necesario 
impulsar campañas de 
educación vial, porque 
los conductores no se 
paran en donde no existen 
topes.
No se pueden quitar 
todos los topes de 
inmediato porque se 

tiene que asegurar que 
no haya detrimento en la 
seguridad de los peatones 
pero se tiene que castigar 
a los automovil istas 
que no cumplan con 
la mínima norma de 
civilidad, será una tarea 
difícil pero los vehículos 
no tienen el derecho 
de vía, porque muchos 
de los conductores no 
se van parar donde no 
existen topes.
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ACAPONETA. Fue el pasado 
miércoles cuando el Presidente 
Municipal de Acaponeta, C. 
Malaquías Aguiar Flores arribó 
a la comunidad de El Zapote (La 
Cortez), en compañía de parte 
de su gabinete e integrantes del 
H. Cabildo, con la intención de 
arrancar una obra que da solución 
a un antiguo y básico problema 
de la comunidad, la rehabilitación 
de su muy viejo y hasta peligroso 
sistema hidráulico que cubría la 
demanda de la localidad.
Hace algunos años, los 
integrantes de esta comunidad 
ubicada en la zona baja de 
Acaponeta, lo que algunos 
llaman la llanura, se acercaron 
a sus autoridades estatales y 
municipales, para hacerles ver 
de la penosa necesidad que 
tenía a causa del contendor 
del agua potable, ya que un 
tanque metálico elevado, en 

muy malas condiciones debido 
al paso del tiempo, amenazaba 
incluso con venirse a abajo con el 
consecuente peligro para todos, 
por lo que, para minimizar el 
riesgo, sacaban el agua del pozo 
profundo y directamente surtían 
a las viviendas, para no llevar 
el vital líquido a viejo tanque.
El alcalde acaponetense, siempre 
al pendiente de solucionar las 
prioridades de las colonias y 
las comunidades del municipio, 
atendió la solicitud y en una 
primera etapa demolió el viejo y 
peligroso tanque sustituyéndolo 
por uno nuevo; y derivado de 
ello, la autoridad municipal cayó 
en la cuenta que la tubería que 
iba del pozo al tanque, también 
estaba en pésimas condiciones 
por lo que se decidió hacer una 

segunda etapa que incluyera esa 
tubería, además de la red de 
distribución para las 83 viviendas 
del pueblo.
Así entonces el monto de inversión 
de la primera etapa fue de un 
millón 688 mil 324 pesos y 
el de la segunda que incluye 
2,140.35 metros lineales de 
tubería de PVC de 3 pulgadas; 
83 tomas domiciliarias y 323.5 
metros lineales de tubería de 

PVC de 4 pulgadas, que van 
del pozo profundo al tanque de 
almacenamiento, beneficiando 
así a 405 personas, todas ellas 
la totalidad de la comunidad, 
con una erogación obtenida del 
Fondo para la Infraestructura 
Social Municipal de un millón 
351 mil 474 pesos, para hacer 
un gran total de toda la obra de 
tres millones 39 mil 798 pesos.
Presentes en el banderazo de 
arranque de la segunda etapa 
estuvieron la síndica Profa. 
Celia Villela Ruiz, los regidores 
Eunice Elizabeth Cabrales López 
y Ricardo Ochoa Parra, así 
como el titular de la Dirección 
de Planeación y Desarrollo, 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quien comunicó a 
los pobladores presentes los 

detalles de la obra; así como 
el Secretario de Gobierno, 
Gerónimo Cosío Orozco; la 
Contralora Municipal Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano y 
el Director del OROMAPAS, 
Lic. Carlos Ramírez Filippini. 
Por su parte, las autoridades 
locales encabezadas por su 
presidente del comisariado ejidal 
Carlos López Tirado, estuvieron 
atentos a los detalles de la obra 

y, ahí mismo, una persona hizo 
uso de la palabra, y de manera 
muy emotiva, agradeció al 
primer edil Malaquías Aguiar, su 
buena disposición, pues muchos 
años habían pasado desde que 
hicieron su solicitud y nadie les 
había hecho caso y ahora era 
una realidad.
Finalmente el mandatario 
municipal, sus acompañantes 
y los beneficiarios dieron el 
banderazo de arranque de la 
segunda y última etapa de esta 
obra que garantiza a los colonos 
de este lugar, un servicio básico 
en todo asentamiento humano: 
el agua potable, además de la 
seguridad de que el viejo tanque 
elevado no se vendrá abajo 
poniendo en riesgo la integridad 
física de sus habitantes. (DCSM).
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Dotan de agua potable a El 
Zapote con una inversión de 
más de 3 millones de pesos

Obra de teatro infantil 
dio rienda suelta a 
la imaginación de 
decenas de niños

organizada por el Sistema 
DIF Municipal que preside 
la Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar y llegó a la ciudad 
con la Compañía de Teatro 
“Monasterio” y bajo la dirección 
del Maestro Enrique Medellín 
Delgado y más de 20 actores 
en escena, logrando que la 
gente se interese en la tragedia 
y la comedia, que son los 
principales subgéneros del 
dramático.
Al final de la función, el 
Maestro Medellín Delgado 
recibió un reconocimiento a 
nombre de toda la compañía 
“Monasterio”, de manos del 
alcalde Malaquías Aguiar 
Flores y su esposa Silvia 
Morelia. (DCSM) 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Acaponeta.- En dos funciones 
programadas para el pasado 
sábado en el flamante Teatro 
de la Ciudad, decenas de 
niños, acompañados de 
sus padres o de algún 
adulto, dieron rienda suelta 
a la imaginación con la 
representación del cuento 
clásico de Hans Christian 
Andersen, “Hansel y Gretel”, 
donde con engaños una mala 
bruja intenta hacer daño a 
dos pequeños que se pierden 
en el bosque.
Esta puesta en escena, con 
excelente escenografía por 
cierto, con la que da inicio 
la actividad dramática del 
nuevo recinto cultural, fue 
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En la Ciudad de Tepic

Presenta Ramón Castellón,  segunda edición 
de su obra pictórica “También son seres vivos”
Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
—La tarde de este viernes pasado, 
el pintor Ramón Castellón Valera 
presento en la plaza pública de la 
ciudad de Tepic, su obra pictórica 
denominada “También son Seres 
Vivos”, cuya colección consta de 
13 cuadros, entre óleos y acrílicos, 
enfocada al cuidado y conservación 
de la fauna en general, ya que el 
autor considera que los animales, 
salvajes o domésticos continúan 
siendo maltratados.
En cuanto al lugar que eligió para su 
exposición, Castellón Valera, sostuvo—
me gustan estos espacios,  porque 
así mi obra se acerca al Pueblo y es 
en la plaza pública donde se da el 
contacto con las personas de todos 
los estratos sociales, preciso.      
“También son Seres Vivos” presentada 
en segunda edición corregida y 
aumentada, costa de 13 cuadros, 
todos ellos,  representando algún 
animal, doméstico o salvaje, en cuya 
exposición también destaca el auto 
retrato en el que el autor se hace 
acompañar por una perrita de la raza 
Fresh Pool color blanco, que fue 
adoptada por el Maestro Castellón, 

quien de esta forma trasmite su gran 
amor a los animales.
Cabe mencionar que la esencia de su 
obra es crear conciencia ciudadana 
y resaltar la importancia de cuidar y 
preservar la fauna silvestre, sobre 
todo decir no al maltrato animal, 
porque también son seres vivos  y 
merecen respeto. 
Durante el acto cultural celebrado 
en la plaza pública de la ciudad de 
Tepic, el Maestro Castellón Valera, 
además de ser acompañado por su 
esposa y su hermano el pintor Antonio 
Castellón Valera, estuvieron presentes 
sus amigos, Antonio Martínez Bravo 
(Dr Naredo), los hermanos, Jesús y 
Salvador Vega, así  como el canta 
autor Alfredo Calderón y familia, 
oriundos de Guadalajara Jalisco, 
quienes se dieron cita a este lugar 
para respaldar y admirar la obra del 
pintor Castellón.
Dicho exposición fue muy visitada por 
la gente de Tepic y de los diversos 
Municipios de la entidad, quienes  a 
su vez reconocieron el talento y la  
sensibilidad que muestra Castellón 
en su obra, en la cual también deja 
ver su inquietud por el cuidado del 

entorno ecológico y su biodiversidad, 
ejemplo de ello, en cada una de sus 
cuadros, además de un editorial 
relativo al tema, plasma con el singular 
colorido que lo caracteriza, figuras de 
caballos, perros, mariposas, aves, 
rinocerontes, monos y otras especies, 
con su estilo muy particular.
El objetivo del artista al presentar su 
obra en la ciudad de Tepic y en otros 
lugares, es con el fin de motivar al 
espectador para que proteja, defienda 
y respete a los animales en general, 
ya que también son seres vivos que 
tienen necesidades de alimentación, 
atención médica, afecto, compañía y 
recreación.  
Ellos tienen necesidades al igual que 
los humanos—sostuvo—y merecen 
cuidado y vivir en lugares frescos, 
oxigenados y con la alimentación 
que requieran, sobre todo en libertad 
y la idea de  esta obra es despertar 
la conciencia ciudadana ya que 
históricamente el hombre se ha hecho 
acompañar por animales, como el 
caballo, Burro, elefante y el  camello, 
utilizándolos como medio de transporte  
y la intención es no ver más crueldad 
en los animales, concluyó.    
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Las demarcaciones electorales en 
la mira de jóvenes gestores sociales

La demarcación 3 ya tiene candidato 
a regidor, piden a Efraín Kichik Ceja

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala, Nayarit.- Como 
ya lo hemos comentado en 
algunas ediciones anteriores, 
muchos jóvenes tecualenses 
quieren incursionar en el 
mundo de la política y las 
gestorías sociales, y para 
muestra basta un botón; en 
la demarcación #-1, Martin 
Huinoles, tiene una buena 

trayectoria en gestoría y 
apoyos sociales, eso es 
una parte en la atención 
del ciudadano cuando se 
acercan elecciones locales, 
estatales o federales, ver 
quien les puede servir y 
quién no. 
El que esto escribe por su 
trabajo periodístico busca 
información más fresca y 
detallada con miras a los 
aspirante a candidatos a una 
elección popular; a Martin 
Huinoles, sus vecinos lo 
tienen reservado –dicen- y 
dará la sorpresa en el año 
entrante, porque a como dé 
lugar lo quieren como su 
gestor de obras y servicios 
municipales en las colonias 
y barrios de la demarcación 
antes mencionada.
Martin, de oficio mecánico 
en maquinaria pesada, da 
trabajo en su taller a algunos 

joven ya mencionado cuenta 
con todos esos requisitos, 
comentan así vecinos de 
la demarcación #-1. Para 
Martin Huinoles, sea por 
planilla o irse al buscar 
el voto cada quien por su 

lado y de acuerdo con su 
gente, “si ellos lo piden yo 
seré su próximo candidato a 
regidor por el P.R.I. (Partido 
Revolucionario Institucional) 
en la demarcación electoral 
#-1”.        

jóvenes que a diario trabajan 
en buena armonía con su 
patrón y compañero a la 
vez, y esto es lo que los 
ciudadanos de las diferentes 
demarcaciones que hay en 
nuestro municipio exigen a 
los pretensos a ocupar una 
silla en el próximo cabildo 
del 2017; sean gestores de 
fuentes de trabajos junto con 
el primer edil que les toque. 
Además apoyar con mucho 
los servicios sociales a la 
ciudadanía en general, y el 

GenteyPoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Así lo pide la gente, 
dijo a este medio informativo estatal 
y local, doña Guadalupe N., vecina 
de la demarcación #-3, sentada en 

la puerta de su casa acompañada 
de otras amigas que sostenían una 
amena y alegre charla, nos comentó: 
“y para cuando van a mencionar que 
en estos barrios y la colonia juan 
Escutia que queremos de regidor al 
hombre que hace miles de gestorías 

en favor de su gente, Efraín Kichik 
Ceja, mucho trabajo social para esta 
demarcación apoyos de diferente 
índole, es trabajador, esa persona 
sirve mucho a nuestro barrio y ya 
merece ser regidor, ¿y porque no?, 
hasta presidente municipal, porque 
personas como esas hay pocas, 
ya no queremos vividores de la 
política que nos hablan bonito al 
oído, y ya cuando están a los únicos 
que favorecen son a su parentela, 
porque son abusivos en el gobierno, 
los mismos piden el voto cada tres 

años, por eso en esta demarcación 
electoral ya no queremos cartuchos 
quemados, que tengan un poco de 
vergüenza y que se dejen de cosas, 
hay algunos que ya mamaron con un 
puesto de elección popular, y de esta 
colonia precisamente y aquí estamos 
llenos nada mas de puras ilusiones 
porque aquí somos priístas 100%. 
Efraín Kichik, es el gestor social que 
necesita la demarcación #-3, así lo 
pedimos habitantes de las diferentes 
colonias y barrios perteneciente a 
esta demarcación electoral, y no se 
equivoque, será en el 2017 regidor 
Efraín Kichik Ceja, ¡póngale ahí, y 
que no se le olvide!”. así terminan 
su comentario la gente brava de esa 
demarcación #- 3 de este municipio 
en mención.
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

TEPIC, NAYARIT, A 10 DE MAYO DE 2016
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

LICITACION PÚBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 01

De conformidad con lo previsto en la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados 
con las Mismas, se invita mediante la Convocatoria Publica No. 01-2016; a los 
interesados a participar en la Licitación Pública Nacional número LO-918004999-E01-16, 
misma que contiene las bases de participación, las que se encuentran disponibles 
para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o 
bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, 
teléfono (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, 
de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

“Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda 
prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa”

Convocatoria
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NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

Desayuno de ‘Grados Filosóficos’ “TENGO MADRE QUE LLORA POR MÍ”
Para mi hermano Alejandro Almanza 

Aguilar con cariño y respeto.

Ese sábado me levanté con una 
sorpresa: teníamos de visita 
a un gran amigo, al cual tenía 
varios años sin verlo. Después 
de los protocolarios y consabidos 
rituales de anfitrión e invitado, 
desayunando con un aromático 
café colombiano, se tocó el tema 
de sus andanzas: era masón… Y 
–obvio- la curiosidad de su opinión 
sobre la fé cristiana y la razón 
filosófica surgió ipso facto. Para 
esto inició de diálogo con unos 
comentarios y observaciones, tales 
como aquella anécdota histórica 
de cuando, en los tiempos de la 
revolución francesa -(la Ilustración, 
los Enciclopedistas, etc.)- la 
‘Diosa Razón’ fue coronada en el 
interior de la catedral gótica de 
Notre Dame y, al par, la opinión 
que la iglesia papal tiene dela 
masonería: “la teoría y la práctica 
de la masonería son inconciliables 
con la iglesia, que es la natural 
enemiga de sus errores e materia 
de moral y en la concepción de 
Dios y el alma… La Santa Sede, 
en cuanto percibió el carácter 
antirreligioso de la masonería, 
excomulgó a los miembros con 
la carta apostólicas ‘In Eminenti’ 
de Clemente XII (1738), y luego 
extendió la condena a todas las 
asociaciones vinculadas con la 
masonería de cualquier rito y 
nacionalidad”.
-Se trata, estimado amigo, de 
desenmascarar a todo grupo 
y organización fanatizante, en 
este caso a ese reino dictatorial 
que subyuga a las mentes con 
sus dogmas; tú mismo has leído 
sobre la clase de jerarcas que 
son, y allí está el asunto de esos 
líderes religiosos ‘cristianos’ que 
abusaron sexualmente de niños…-, 
me dijo.
-Sí, es cierto. Pero creo que 
ustedes confunden ‘catolicismo’ con 
‘cristianismo’. Déjame explicarme. 
La palabra ‘católico’ significa, como 
sabemos, ‘universal’, y no creo que 
los sea, porque no abarca todo el 
universo -¿qué pensarían, en el 
caso, al respecto, otras inteligencias 
de otros mundos?-. Ahora ese de 

que quien no pertenezca a ella 
está de manera irremediable 
‘condenado’ a las horrendas y 
‘justicieras’ llamas del infierno, 
pues como que es ya anacrónico. 
Ustedes, pues, consideran al 
papado como una impostura. En 
cuanto al cristianismo me atengo 
a lo escrito en el evangelio, según 
se lee en Juan IV, 21, 23-24: “la 
hora viene cuando ni en Jerusalén 
adoréis al Padre… los verdaderos 
adoradores adorarán en Espíritu… 
el Padre tales adoradores busca 
que le adoren. Dios es Espíritu, 
y los que le adoran, en Espíritu 
y en Verdad es necesario que 
adoren”. Bueno, te digo esto 
por eso de que no se cansan de 
mencionar a su ‘Gran Arquitecto 
del Universo’, que entiendo por 
ello a una suprema inteligencia, 
única y eterna, creadora de todo 
lo existente, y que llamamos Dios.
-La fé, la fé, la fé… Esto me 
hace recordar lo que señalaba un 
maestro, grado 33 del rito escocés 
antiguo y aceptado. Decía que hay 
graves impedimentos para percibir 
con claridad el verdadero saber, 
y tales son –precisamente- los 
dogmas, las creencias, los mitos 
y la misma fé, y ello comprende 
el conocimiento de ese ‘Dios’. 
El compromiso de un iniciado 
es desterrar todo reducto de 
explicación teológica o metafísica. 
La vieja tesis de que no hay poder 
que no provenga de Dios ha sido 
superada por el desarrollo del 
pensamiento en nuestros Cuerpos 
Filosóficos.
-Entonces, ¿Cristo Jesús es un 
mito? ¿Lo niegan, no es verdad?
Guardó silencio y me miró como 
con lástima, por mi supuesta poca 
elevación de conciencia ‘filosófica’. 
Pero volví a la carga:
-Oye, ¿y qué opinas de eso del 
texto de los ‘Protocolos de los 
Sabios de Sión?
-Bueno, me retiro, tengo muchas 
cosas que hacer: fue un placer 
volverte a saludar.
-¡Que Dios te bendiga, buen 
alarife!-, le contesté, y volví la 
mirada a los libros de Fulcanelli… 

“Si la madre no cumple su deber de instruir, guiar y 
refrenar a sus hijos, estos aceptarán naturalmente lo 

malo y se apartarán de lo bueno”

Hoy tenía toda la intención de 
escribir acerca del día del maestro 
y la falta de apoyo por parte de las 
autoridades. Es más, no solamente 
la falta de apoyo de las autoridades, 
sino el ataque frontal por parte de 
estas con el consentimiento, incluso, 
del sindicato. 
Desde hace días también he venido 
comentando porqué no hacer una 
gran fiesta para reconocer la labor del 
docente en la sociedad, una sociedad 
que tiene mucho que agradecer a 
los buenos maestros que siempre se 
entregan en cuerpo y alma a mejorar 
la calidad de vida de los ciudadanos. 
Sembrando sueños en los corazones 
de los niños y esperanza en un futuro 
mejor, donde ellos mismos serán los 
forjadores de sus destinos. 
¿No se merecen los docentes una 
celebración a los grande como sí se 
hacen en otros estados, donde las 
autoridades les rifan hasta casas y 
vehículos a los mentores?
Pero no hablaré nada de esto hoy. 
Ya ven que son muy delicaditos y 
pues mejor quedarnos callados y 
no ser blancos de represalias de los 
mismos que pregonan que en Nayarit 
se respeta la libertad de expresión. 
Eso sí, en caso de que no nos quieran 
celebrar el día del maestro, que nos 
den el lunes 16 como día de asueto 
y nosotros mismos buscaremos la 
forma de festejarnos. 
De lo que sí quiero escribir el día de 
hoy es de la importancia de nuestras 
queridas madrecitas. Esos seres 
angelicales que de día y de noche 
ruegan a Dios por nosotros para que 
estemos bien y nos vaya mejor en 
nuestras vidas. 
Esas mujeres desinteresadas que te 
llenan de besos y abrazos cuando te 
ven después de largas semanas de 
no ir a visitarlas, como mi querida 
madre a quien solamente puedo ir 
a visitar una vez al año, porque ella 
vive en Tabasco. 
Mi adorada madre, de quien adquirí 
el fuerte carácter que a veces me 
ha causado problemas, ya que si 
ella pudo salir adelante sola con 
sus 6 hijos, sin recibir ningún tipo 
de apoyo de mi padre (porque nos 
abandonó), ni de sus familiares, no 
fue por casualidad, fue por el fuerte 
carácter que desarrollo. Fue porque 

siempre se armó de valor para salir 
a trabajar para ganarse el salario 
mínimo, aunque para eso tuviera que 
dejar a sus 6 hijos solos en casa, con 
la bendición de Dios y con el mayor 
de sus hijos (que soy yo), como el 
encargado de sus hermanos. 
Toda esa valentía que mi madre 
tuvo para sacarnos adelante, con 
apenas 120 pesos a la semana que 
solamente alcanzaba para comer 
frijoles y arroz durante toda la semana 
y solamente los domingos, en la 
pollería donde trabajó por muchos 
años, apartaba el pollo más grande 
para asarlo y llevárnoslo a la casa 
para que comieran sus hijos. 
Mi madre hizo mucho por nosotros, 
literalmente se mató en vida (el 
humo del asador de los pollos le ha 
provocado enfermedades respiratorias 
con las que ha tenido que sobrevivir 
toda su vida). Mi madre es solamente 
una de las tantas madres que han 
educado bien a sus hijos y que han 
luchado por sacarnos adelante.  
Por eso, hoy que es el día de las 
madres quiero dedicarles a todas ellas 
esta columna, para decirles que las 
queremos muchos y que valoramos 
el esfuerzo que hacen por sacarnos 
adelante. Que Dios me las bendiga a 
todas y les colmen de mucha salud. 
Que sus hijos sepan corresponder, 
por lo menos un poquito, lo mucho 
que ustedes nos han dado. Te amo 
mamá.
“A toda madre se le confían 
oportunidades de valor inestimable 
e intereses infinitamente valiosos. 
El humilde conjunto de deberes que 
las mujeres han llegado a considerar 
una tarea tediosa, debiera ser mirado 
como una obra noble y grandiosa. La 
madre tiene el privilegio de beneficiar 
al mundo por su influencia, y al 
hacerlo impartirá gozo a su propio 
corazón”
“El mundo reboza de influencias 
corruptoras. Las modas y las 
costumbres ejercen sobre los jóvenes 
una influencia poderosa. Si la madre 
no cumple su deber de instruir, guiar 
y refrenar a sus hijos, estos aceptarán 
naturalmente lo malo y se apartarán 
de lo bueno.
¡Feliz Día de las Madres!
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

 (Nota y fotos de DCSM.) 

TECUALA.- En emotivo 
evento lleno de regalos, 
concursos y sorpresas, 
el presidente municipal 
de Tecuala Lucio Santana 
Zúñiga, festejó a las madres 
tecualenses por su día. 
Dijo sentirse emocionado 
por tener la oportunidad 
de agradecer a los pilares 
de la familia Tecualense, 
de manera que todo lo que 
estuvo al alcance, se hizo 
para hacer de este festejo 
el más espectacular para 
cada una de las que pudieron 
asistir. 
Agradeció la presencia de 
los regidores que acudieron 
a la cita, así como la buena 
disposición delos mismos 

para la realización de dicho 
evento, reitero que se sigue 
trabajando en equipo y cada 
vez más fuerte para dejar 
huella en la administración, 
con hechos que están 
transformando la calidad 
de vida de las comunidades. 
Para comenzar el evento el 
presidente acompañado de 
su esposa y los regidores 
que estuvieron presentes, 
ofrendo una corona de flores 
al representativo monumento 
a la madre que se ubica en 
el parque que fuera sede 
del evento. 
Las madres tecualenses 
que asistieron a disfrutar de 
los regalos y las sorpresas, 
permanecieron durante más 
de tres horas emocionadas 
y felices por las diferentes 
sorpresas que se les preparo. 
En el evento se regalaron más 

de 300 obsequios que fueron 
desde una plancha hasta un 
refrigerador, además de que 
se les ofreció el platillo típico 
de la región, unos deliciosos 
tacos de puerquito echado,  
un sinfín de concursos y 
participaciones artísticas,  
que hicieron del evento  
lleno de alegría, 
E l  p res iden te  reca lco 
también el interés del XXXVI 
Ayuntamiento por rescatar 
los valores familiares, y 
menciono la importancia 
que tienen las madres en 
la restructuración del tejido 
social. 
Invito a dedicar un tiempo 
para apapachar al ser que 
nos diera la vida, si tenemos 
esa oportunidad, y disfrutar 
al máximo los momentos 
que podamos pasar al lado 
de ellas.
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Director de Santiago: José María Castañeda

En el festejo del día del ganadero

Trabajo mata grilla, dijo el Dr. Beni 
Ramírez, quien es un sólido aspirante 
a la presidencia municipal en el 2017

Con música de banda rifas y una opípara comida, 
ganaderos celebraron su día este pasado domingo

Por José María Castañeda
Santiago.- Uno de los aspirantes 
más fuertes para suceder en el 
cargo a la presidente municipal 
en funciones Beni Ramírez, en 
entrevista con el reportero de 
esta editora dijo que había sido 
invitado por el presidente de la 
Asociación Ganadera Local, 
Faustino Haro Beas, y que, 
“al ver la unidad y la armonía 
plena de los ganaderos decidí 
–dijo- donar una vaquilla para 
que no fuera uno el ganador 
de un semental sino dos los 
agraciados el otro con una 
vaquilla”.
“Además que es parte del 
ambiente que he vivido toda la 
vida, tú conoces mis orígenes 
Chema, sabes que soy agricultor 
y bueno nada de lo que sucede 
en el campo me es desconocido, 
regale una vaquilla de la raza 
bramans, ya está a punto de ser 
rifada y desde luego conocer el 
nombre del ganador. Pero aquí 
estamos, conozco a la mayoría 
de los ganaderos del municipio y 
el gobernador, también nosotros 
presumimos eso, pero también 
es importante decirlo, que la 

unidad ganadera ahorita en el 
municipio es muy buena porque 
es el sector productivo más 
ganancias ha obtenido ahorita 
en estos tiempos y eso vale la 
pena recalcarlo y mejorar las 
genéticas, mejorar los corrales, 
mejorar las praderas, eso es lo 
importante y que este legado que 
tiene la Asociación Ganadera 
Local vallamos juntos para 
poder haciendo muchas cosas2.
Dr. Ramírez Espinosa, pero 
aparte de las festividad de 
nuestras fiestas, le sigue la 
festividad del día del ganadero, 
y continuamos con la festividad 
del día de las madres, “No bueno, 
yo te digo que tengo ahorita 62 
comunidades a donde tengo 

que enviar regalos, y bueno con 
mucho gusto lo hacemos, con 
mucho amor lo hacemos para el 
día de las madres, el día de ayer 
realizamos la celebración del 
día de las madres en el casino 
de la feria con 5 agrupaciones 
musicales, fue un exitazo en 
el casino de la feria, la verdad 
la gente muy contenta porque 
hacía mucho tiempo que no se 
les festejaba de esta manera, 
así como también festejamos el 
día del niño con una función de 
lucha libre, y bueno, hay vamos 
trazando camino y dándole a 
la gente lo que ella quiere, 
salir del estrés, divertirse y 
sobre todo reconocer lo que 
están haciendo día a día con 

sus vidas”.
Finalmente Dr. Beni Ramírez, 
recodarte la elección del 2017 
hay muchos candidatos muy 
buenos como es el caso del 
opositor Profesor Eduardo 
Lugo, incluyendo a tu primo 
hermano Rodrigo Ramírez, quien 
también seguramente buscara 
la presidencia municipal. “No 
bueno yo sigo firme, la verdad es 
que esto me da la fortaleza, que 
la gente sepa verdaderamente, 
que escoja bien, que sepa cómo 
marchan las cosas en cada 
candidato, en cada aspirante, 
que la gente tome la mejor 
decisión, y es que la verdad los 
políticos que aspiran no nada 
más deben de aparecerse en 

Por José María Castañeda
Santiago.- En un ambiente de franca 
camaradería, los ganaderos del municipio 
de Santiago acudieron a la convocatoria 
hecha por el presidente de la Asociación 
Ganadera Local para celebrar con una 
comida rifas y música de banda el día 
precisamente del ganadero. En torno 
al tema entrevistamos a Faustino Haro 
Beas, presidente de los ganaderos del 
municipio de Santiago, quien en torno 
a la convivencia dijo:
“La festividad es para todos los ganaderos 
sean de la asociación de nosotros o de 
todas. Hoy todos participamos como 
todo hermano ganadero, el premio de la 
rifa principal fue un toro Charolain, con 
valor en el mercado de 60 mil pesos”. 
Faustino, la agraciada fue una señora 
del ejido de Villa Juárez, cuyo nombre 
no recuerdo, “quiero agradecerle al Dr. 
Beni Ramírez, quien uniéndose al festejo 
de los ganaderos regalo una vaquilla, 
para que también esta fuera rifada y 
que se sacó una persona del ejido 
de Toro Mocho de apellido González 
Pérez, los premios a entregar por ser 
el día del ganadero fueron obsequio 
en un 90 por ciento de los mismos por 
el senador y presidente nacional de 
la CNC Manuel Cota Jiménez, hubo 

participación también del gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, 
luego que nos obsequiara 2 sillas de 
montar, así como la diputada Aní Porras 
obsequio otra silla de montar, aparte 
los proveedores que surten la farmacia 
de la ganadera, quienes obsequiaron 
medicina”.
“Hay paquetes de medicamento que 
rebasan fácilmente los mil pesos en 
medicamentos, además de minerales, 
así como quintales de alambre de púas, 
palas, carretillas, alambre borreguero, 
minerales, guantes de trabajo, rastrillos 
infinidad de regalos, me siento muy 
emocionado de haber entregado a mis 
hermanos ganaderos tantos premios 
que vinieron a beneficiarlos, así como 
a agradecerles a los amigos donde 
tocamos puertas para hacer efectivo 
el día del ganadero”.
¿Satisfecho totalmente Faustino Haro?, 
“me siento tan emocionado que no te 
imaginas, me siento como gallina con 
pollos, viendo a todos mis compañeros 
y compañeras aquí junto, que muchos 
no vinieron por tanto evento deportivo 
que hubo hoy domingo que les hizo 
imposible a muchos asistir, las últimas 
palabras de Haro Beas, fue pedirles a 
sus compañeros ganaderos que nos 

tengan confianza dijo, hay viene por 
ahí otro proyecto que se lo vamos a 
solicitar al senador Manuel Cota, es un 
proyecto pero en grande como decir 
una infraestructura de los corrales de 
manejo, necesitamos un  mejoramiento 
genético, necesitamos maquinaria, 
ahorita la innovación Chema son los 
silos, y el silo no se puede hacer sino 
hay maquinaria, entonces queremos 
solicitarle al senador un proyecto grande, 
unas dos o tres porque tenemos grandes 
zonas en el municipio de Santiago, para 
hacer la ensiladoras pero para eso 
necesitamos maquinaria. El municipio 
de Santiago está dividido en 3 zonas: 
la zona de marismas, la zona centro 
y la zona serrana, entonces ese es el 
proyecto que yo tengo en mente, así 
como también nos falta un almacén”.
Por cierto, al evento ganadero asistieron 
el Dr. Beni Ramírez; el Gerente de 
Fonatur en San Blas, Mauricio Porras 
Fuentes, el coordinador de los amigos 
de Manuel Cota en la zona norte de la 
entidad, Arnoldo Santos; la ex presidenta 
de la Asociación Ganadera, Angélica 
María; el presidente de la ARIC, Rodolfo 
Coronado; y desde luego, el presidente 
en funciones de la ganadera local, 
Faustino Haro Beas.

tiempos electorales, no nada 
más deben de aparecerse en 
tiempos que a ellos les convenga 
sino que todo el tiempo deben 
de aparecerse de manera 
permanente cuando tengan una 
representación social popular 
a estar cerca del pueblo con 
el mismo énfasis con el mismo 
ímpetu para poder ayudar a 
la gente, mi lema es ‘Trabajo 
Mata Grilla’ y ese ha sido mi 
legado y lo seguirá siendo 
todo el tiempo”. Explicó el Dr. 
y diputado Benigno Ramírez 
Espinosa.


